



刻歩極頂

長井市立西根小学校
学校だより第14号
令和4年12月2日

「刻歩極頂」(こくほきょくちょう) 一歩一歩の歩みを大切に 頂上にたどり着く
長井市初代名誉市民 孫田 秀春 博士 揮毫

「西根米」で「弁当の日」「おにぎりの日」

11月28日(月)、6年生は「弁当の日」でした。6年生は、家庭科の発展学習として、家で米を炊いてお弁当を作って持参しました。1～5年生は、12/14(水)までの間に親子でおにぎりを作って食べます。いずれも、5年生が実習田で栽培し、先週配付した「西根米」を使います。

6年生の手作りお弁当は、どれもよく工夫された力作揃い。さぞ、美味しかったことでしょう。感想を聞いてみると、「美味しくできた」「お家の人の大変さがわかった」「卵焼き失敗してこげた」「お母さんの偉大さがわかった」とのこと。6年生のお弁当を代表して4人、掲載します。1～5年生の感想やエピソードも、楽しみにしています。



12月の予定

1	木		11	日		21	水	
2	金	6年薬物乱用防止教育 3年昔語り ALTalk Day	12	月		22	木	2学期終業式
3	土		13	火	月例テスト⑤(国) 2年町たんけん	23	金	冬季休業(～1/5)
4	日		14	水	通学班会	24	土	
5	月		15	木	学校体験教室①	25	日	
6	火	いなほ号	16	金	委員会活動⑨	26	月	
7	水		17	土		27	火	
8	木	授業研究(1年・6年)	18	日		28	水	
9	金	4年人権教育	19	月		29	木	
10	土		20	火		30	金	
						31	土	

第50回西根地区文化祭川柳受賞一覧

テーマ 「にしね」

主催：西根地区子ども会育成会連絡協議会

		作 品	氏名 (敬称略)	学 年
低 学 小 年 学 の 生 部	最優秀賞	おいしいよ おうちのおこめ ナンバー1		小学1年
	優 秀 賞	食べ物よし 人よし顔よし 言う事なし		小学1年
		くろじしが かつこいいよね にしねちく		小学1年
		すんでいる おれのたからは にしねです		小学2年
	西根子育連特別賞	まもりたい ふるさとの森 いつまでも		小学2年
		にしねっこ おいしいくうき まもろうよ		小学3年
西根コミセン館長賞	ニコニコと しぜんなえがお ねづくぼしよ		小学3年	
高 学 小 年 学 の 生 部	最優秀賞	田んぼ道 きれいな緑が 続いている		小学6年
	優 秀 賞	しおんの花 西根小の シンボルだ		小学5年
		この西根(まち)で ずっと暮らそう すきな西根(まち)		小学4年
		私の近所 家族みたくて あったかい		小学5年
	西根子育連特別賞	にしねっこ くまずずつけて とうげこう		小学4年
		あらためて にしねを思う 文化の日		小学5年
		にしねっ子 だからといって 虫きらい		小学6年
	西根コミセン館長賞	西根地区 笑顔と優しさ あふれてる		小学6年

<ミニコラム> 子供の心とことばを育てるために (その7)

過去と他人は変えられないけれど、自分と未来は変えられる

川原沢の佐藤晏弘氏（山形県モラロジー協議会顧問）より、『わが子が「学校に行きたくない」と言ったら』（大久保俊輝著、モラロジー道德教育財団）という本をいただきました。出版されたばかりの新しい本です。この本の著者は、小学校長や千葉県教育庁で不登校支援の責任者をなさっていた先生で、不登校の子供の親御さんでもあります。大久保先生は、その経験を踏まえ、「あとがき」で次のようにいいます。

「私がここで一番にお伝えしたいのは『みなさんはよく頑張っている』ということです。どの人も親になる、そのなり方をよく知らないまま一生懸命に子供を育てています。それは、本当に素晴らしいことなのです。

もう一つ伝えたいのは、みなさんには人生を楽しんでほしいということです。『〇〇のせいで』『〇〇は〇〇なのに』と自分や他人を責めたり比べたりしていても、何も生まれません。そればかりか、子供を同じような思考の人に育ててしまいます。

子供に見せたいのは、親の楽しく幸せそうな姿です。親の幸せそうな笑顔を間近で見ているうちに、子供は『大人になったら幸せになれるんだ。それなら自分も大人になりたい』と、未来に希望を持てるようになります。」

また、大久保先生は、次のようにいいます。

「過去と他人は変えられないけれど、自分と未来は変えられる」

これは、教育相談やカウンセリングでよく使われる考え方です。私（校長）も子育て中の親として、人に感謝すること、笑顔で人に接することなど、改めて思い直したい気持ちになりました。